

### **Vitivinicultores piden prohibir ingreso de uva desde Navidad**

El representante de los vitivinicultores de Bolivia, José Sánchez, dijo ayer que este sector pedirá a las autoridades nacionales prohibir el ingreso de uva al país a partir del 25 de diciembre para proteger la producción local.

“Hemos tenido una reunión de productores y acordamos exigir que se suspenda el ingreso de uva al país a partir del 25 de diciembre hasta mayo, por lo tanto, vamos a salir nosotros al mercado con nuestras uvas tempraneras”, dijo a la prensa.

Sánchez explicó que los productores junto con otras instituciones controlarán las fronteras del país por donde ingresa la uva extranjera.

“El ingreso de uva de contrabando nos genera una pérdida de 20 millones de dólares y si hablamos de toda la cadena uva, vinos, singanis y derivados, son más de 70 millones de dólares año”, agregó.

De acuerdo con Sánchez, la producción nacional llegará a 1,5 millones de quintales.

### **Ganaderos piden acceso a pozos para pequeños productores**

El presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz, José Luis Vaca, dijo ayer que los pequeños productores que tienen entre 50 a 100 cabezas necesitan acceder a pozos de agua para superar la sequía que golpeó a este sector.

“Hay pequeños productores que tienen entre 50 a 100 cabezas de ganado y que no pueden acceder a la ayuda porque los consideran como privados, sólo tienen atajados y jamás van a poder perforar un pozo que vale arriba de 20 mil dólares, por eso pedimos a las autoridades nacionales modificar la norma”, explicó.

El dirigente hizo referencia al Decreto Supremo 2852 que, a su criterio, debe ser reajustado para incluir a todos los pequeños productores que no acceden a la ayuda porque no son considerados como comunarios sino como empresarios. Vaca dijo que este grupo de ganaderos es el que más está sufriendo por la sequía en el Chaco y la Chiquitanía, donde se reporta la pérdida de más de 25 mil cabezas de ganado.

### *Página Siete / La Paz*

### **Venado paraliza una de sus plantas por falta de agua**

Industrias Venado paralizó sus operaciones en la planta ubicada en la zona de Challapampa, colindante con la autopista La Paz - El Alto, debido a la escasez de agua, informó su gerente, Eduardo Rocha.

De acuerdo con el directivo, la planta dedicada a la elaboración de salsas de la empresa Venado ha paralizado sus operaciones por problemas en el líquido que provee la Empresa Pública Social de Agua Potable y Saneamiento (EPSAS).

Rocha aseveró que el agua provista por EPSAS estos últimos días ha sido "pésima", por lo que se decidió paralizar las operaciones con el objetivo de cuidar la calidad de su producto.

Además, informó que Venado está adquiriendo una planta potabilizadora de agua de una empresa cochabambina para resolver este problema.

Estimó que con el traslado e instalación se tardaría unos 10 días para que se retorne a la producción. Entretanto, la empresa decidió dar días libres a los trabajadores de esta planta a cuenta de vacación.

Rocha explicó que la suspensión de actividades esta prevista hasta el miércoles de la próxima semana, pero advirtió que retornar a la producción dependerá de que EPSAS garantice el volumen necesario de agua.

Venado tiene cuatro plantas en La Paz, una para salsas, otra de cereales, la tercera de lácteos y la cuarta de polvos.

Por los problemas con la provisión tuvo que frenar la producción de la instalación para elaborar salsas, puesto que necesita gran volumen de agua y calidad.

El gerente explicó además que la producción de esta factoría se cubrirá con la que se realice en las instalaciones que tiene Venado en Santa Cruz.

Las otras tres plantas de Venado en La Paz funcionan con regularidad.

El pasado miércoles, industriales paceños advirtieron que una posible ampliación del racionamiento de agua en La Paz y El Alto puede afectar la producción de las industrias de bebidas y alimentos afincadas en ambas ciudades.

"El riesgo que supone para los sectores productores de alimentos y bebidas no disponer del recurso podría ocasionar dificultades en el proceso productivo y provisión de estos productos", precisó en un comunicado la Cámara Departamental de Industrias de La Paz (Cadinpaz).

Los industriales confían en que el racionamiento del servicio no se agudice, "toda vez que, de ser así, los procesos productivos se verían afectados, generando posibles problemas de desabastecimiento", añade Cadinpaz.

Por su parte, el presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Ronald Nostas, indicó que las empresas se encuentran aplicando mecanismos de prevención para evitar que los racionamientos afecten a sus actividades, además de asegurar que ninguna empresa se había paralizado.